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22 июня — особая дата в нашем календаре 
и в истории страны. День памяти и скорби, 
когда в административных и муниципальных 
округах Москвы по сложившейся традиции 
проводятся специальные акции.

В Центральном администра-
тивном округе 22 июня прошла 
акция «Свеча памяти».

— На площади перед главным входом 
в Центральный академический театр 
Российской Армии собрались более полу-

тора тысяч жителей Центрального округа, 
которые выразили глубокую благодарность 
и уважение героям войны, сражавшимся 
за наше будущее, победу и свободу, — расска-

зывает заместитель префекта ЦАО Лариса 
ТИУНОВА. — Были прочитаны стихи на воен-

но-историческую тему, прозвучали знакомые 
и любимые песни в исполнении вокально-хо-

реографического ансамбля «Юные патрио-

ты». Традиционная полевая кухня с кашей 
и чаем порадовала всех участников.

Затем акция продолжилась на Большой 
сцене театра. Там прошла масштабная музы-

кальная поэтория «Дорога памяти»: извест-

ные актёры прочитали стихи поэтов-фрон-

товиков в сопровождении симфонического 
оркестра.

Завершилось всё минутой молчания и торже-

ственным шествием участников с сотнями 
горящих свечей и цветами от театра к па-

мятнику воинам, отстоявшим мир и свободу 
в борьбе с фашизмом.

В числе участников памятной акции были 
депутаты СД МО Арбат и наши ветераны.

В муниципальном округе Арбат 
22 июня прошла также акция 
«Вахта памяти».

Началось мероприятие с концерта, орга-

низованного досуговыми клубами Арбата: 
Фондом развития культуры, искусства 
и спорта «Мир искусств», АНО «Академия 
Эстрада Тинс» и клубом «Техно-Консалт». 

Юные артисты исполнили песни военных лет: 
«Тёмная ночь», «Уходил на войну солдат», 
«Майский вальс».

Ветераны, сотрудники управы, представи-

тели Молодёжной палаты, депутаты Совета 
депутатов муниципального округа и жители 
района делились воспоминаниями о тех, 
кто ценой собственной жизни отстоял в годы 
войны страну и принёс Победу.

Участники акции почтили их па-
мять минутой молчания, зажг-
ли свечи и возложили цветы 
к памятному знаку «Ополченцы 
Москвы» — зенитной установке 
времён Великой Отечественной 
войны на территории педагоги-
ческого колледжа «Арбат».

Почётный житель муници-

пального округа Арбат 
Татьяна Яковлевна 
ЛЕНЦ, председатель 
первичной органи-

зации № 2 Совета 
ветеранов района 

Арбат, рассказывает 
о своей ветеранской 

организации.

— Татьяна Яковлевна, сколько лет вы работае-
те с нашими ветеранами?
— В Совете ветеранов я работаю восемнад-

цать лет. Долгое время была заместителем 
председателя первичной организации,  
и вот уже год председательствую сама. 
Много лет являлась председателем  
медицинской комиссии при Совете ветеранов 
района. Это важное дело — поддерживать 
тесные связи с поликлиникой. Мы следим 
за качеством медицинского обслуживания 
и лекарственного обеспечения ветеранов, 
за своевременным проведением диспансери-

зации, участвуем в решении вопросов  
госпитализации, санаторно-курортного 
лечения и пребывания в медико-реаби-

литационных центрах. Особое внимание 
уделяем участникам и ветеранам Великой 
Отечественной войны, инвалидам  
и труженикам тыла, проживающим в нашем 
районе.

— Сколько человек в вашей первичной орга-
низации?
— За нашей 2-й организацией закреплено 
46 домов. Сейчас членов «первички» оста-

лось 167.

— Чем сейчас занимается Совет ветеранов?
— Мы регулярно на связи с нашими ветерана-

ми. Звоним им, справляемся о самочувствии, 
пожеланиях. Информируем о предстоя-

щих мероприятиях в районе, приглашаем 

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ «ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА — СОХРАНЕНИЕ 
ИСТОРИЧЕСКОЙ ПАМЯТИ»

на встречи. Поздравляем супружеские пары, 
которые сумели прожить в союзе 50, 55, 60 
лет, поздравляем своих юбиляров.

— А молодёжь к своей работе привлекаете?
— Мы уже пятнадцать лет тесно 
сотрудничаем со школой № 1234. Всегда 

Адрес первичной 
организации № 2 Совета 
ветеранов района Арбат: 
ул. Большая Молчановка, 
д. 24 / 2, с. 1.

Телефон:  
+7 (495) 695-30-34  
и +7 (495) 691-60-46.

– А летом Совет ветеранов тоже работает?
– Конечно. Вот планируем встречу вдов 
участников Великой Отечественной вой-

ны. С каждым годом это становится всё 
сложнее: кому-то уже тяжело передвигаться 
самостоятельно. И мы постоянно с ними 
на связи.

ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ
ВАХТА ПАМЯТИ

приглашаем к себе учеников 5–8-х классов, 
проводим «Уроки мужества». В конце этого 
учебного года сами отправились в школу 
к ребятам. Общаемся, рассказываем 
о героях нашего района. Очень надеемся, 
что эти рассказы ребята запомнят 
навсегда.

Работа по приёму в ве-
теранскую организацию 
новых членов тоже не оста-
навливается. Впереди — 
встречи со старшими 
по домам, соседями, мы 
приглашаем их к нам в го-
сти, рассказываем о нашей 
деятельности. Совет ветера-
нов — важное звено в деле 
сохранения исторической 
памяти, и мы считаем это 
одной из наших основных 
задач.
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СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

(Продолжение. Начало см. на стр. 1)

— Расскажите, что уже 
сделано в этом году?
— Все дворовые террито-

рии приводят в порядок 
в соответствии с новым 
стандартом комфорта, 
включающим озеленение, 
создание безопасной терри-

тории для отдыха жителей, качественной 
инфраструктуры для занятий спортом и игр, 
комфортного движения автомобилей.

В основном это работы по замене 
малых архитектурных форм, покрытий 
детских площадок, а также спортивной 
площадки. Например, в этом году 
благоустраивают спортивную площадку 
по 1-му Смоленскому переулку, 22 /10. 
Осталось только поменять ограждение. 
На большинстве территорий ремонтируют 
асфальтобетонное покрытие, дорожки, 
восстанавливают газоны, устанавливают 
опоры освещения.

— А какие работы на особом контроле Совета 
депутатов?
— Особое внимание мы уделяем благоустрой-

ству детских площадок. Всего их в плане де-

вять. Работы на двух из них — на Смоленской 
набережной, 5 / 13, и ул. Поварской, 23А — уже 
завершены. Для детей установлены новые, 
современные малые архитектурные формы. 
Зоны для детских игр отвечают требованиям 
безопасности.

Мы всё это отслеживаем, регулярно вы-

ходим для осмотра во дворы. А по всем 
волнующим вопросам жители всегда могут 
обратиться в свою управляющую компанию, 
управу района или к нам, муниципальным 
депутатам.

— Ведут ли депутаты приёмы в летнее время?
— Конечно! В июне мы провели 11 приёмов 
только в отделении партии «Единая 
Россия». Несмотря на отпускной период, 
каждый депутат ежемесячно принимает 
граждан и отрабатывает их запросы.  
Я принимаю жителей каждый вторник, 
среду и четверг по предварительной 
записи.

ГРАФИК ПРИЁМА 
ДЕПУТАТОВ 

МУНИЦИПАЛЬНОГО 
ОКРУГА АРБАТ 

см. на сайте 
 
 

Связаться  
с Верой Яковенко 
можно также через 
соцсети

ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ

ДОМ ПРОСТОЙ, 
ЭЛЕКТРОННЫЙ

О том, как два года 
назад проходило 
первое электронное 
голосование общего 
собрания собствен-

ников в самом 
большом многоквар-

тирном доме района 
по адресу: ул. Смоленская, 

10, и почему такая необхо-

димость назрела уже тогда, рассказы-

вает житель дома, муниципальный депутат 
Алексей ЗУЕВ.

— Вы сказали, что запрос на введение 
удалённого формата голосования общего 
собрания собственников возник не сегодня. 
Как это было?
— Ещё в 2021 году мы столкнулись с тем, 
что собрать собственников более чем трёх-

сот квартир нашего дома – самого большого 
МКД в районе – достаточно трудновыпол-

нимая задача. Далеко не все жители могли 
заполнить бумажный бюллетень по разным 
причинам: не совпадало свободное вре-

мя у собственников жилья, кто-то болел, 
кто-то вообще отсутствовал в городе… Вы 
пробовали собрать вместе более трёх сотен 
активно работающих людей? В рабочий 
и тем более в выходной день?

И тогда мы решили попробовать применить 
электронное голосование. На тот момент мы 
приняли решение сделать это на платформе 
ГИС ЖКХ, но этот способ участия в ОСС был 
интуитивно не очень понятным для жителей. 
И мы занялись информированием.

Через домовые чаты и при личной 
встрече с соседями я рассказывал, 
как пользоваться сервисом, даже написал 
подробную инструкцию: как зайти  
на mos.ru, как проверить актуальность 
сведений и персональной информации, 
как внести новые данные.

Конечно, на стопроцентное удалённое голо-

сование с первого раза мы не рассчитывали. 
Понимали, что часть бюллетеней получим 
традиционно на бумаге, их всё равно придёт-

ся отсканировать, посчитать и заархивиро-

вать вручную.

— Сколько жителей проголосовало удалённо 
в тот первый раз?
— Порядка 20% голосов мы получили именно 
в электронном виде, что в 2021 году можно 
считать очень хорошим результатом. Наш 
дом стал одним из первых в Москве, кому 
удалось провести ОСС в электронном  
формате.

Сейчас, конечно, система стала проще 
и понятнее. К платформе «Электронный дом» 
на mos.ru присоединяются все больше поль-

зователей: людям удобно, что через личный 
кабинет на сайте большинство вопросов 
по ремонту и эксплуатации своего дома 
можно решить дистанционно за несколько 
минут и кликов.

— Каков алгоритм действий?

Для входа в «Электронный дом» 
используйте логин и пароль от личного 
кабинета на mos.ru.

11
   Зайдите в раздел «Опросы / Общие 
собрания собственников».

22    На вкладке «ОСС» выберите инте-

ресующее вас собрание, откройте 
его и ДЛЯ КАЖДОГО из перечис-

ленных вопросов отметьте подхо-

дящий вариант ответа.

33    И не забудьте нажать кнопку 

«Завершить», чтобы решение было 
отправлено и обработано.

Достаточно мобильного телефона и регистра-

ции на mos.ru. Это мгновенный помощник 
в решении вопросов по дому. Кстати, через 
портал можно оставлять заявки по ЖКХ, 
а не только проводить ОСС или оперативно 
решать вопросы с соседями в домовых 
чатах. Пользуйтесь, это удобно и экономит 
уйму времени.

Все подробности — по ссылке 
на официальном сайте 
«Электронный дом» 

Связаться с Алексеем Зуевым 
можно через соцсети 

«ПРИБЛИЖАЕМСЯ  
К ЭКВАТОРУ!»

Комфортное пространство создаётся и для детей, 
и для взрослых. Но играть на этих площадках детям 

можно только после официальной приёмки работ и ввода 
площадок в эксплуатацию!

Так выглядела площадка 
до ремонта©
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На станции «Боровицкая» московского метро 
завершается начавшийся в июне ремонт. Он 
стал продолжением реконструкции само-
го большого пересадочного узла в центре 
столицы — в прошлом году был отремонти-
рован свод эскалаторного зала между двумя 
станциями.

Теперь же планируется заменить 520 ламп, 
очистить стены от пыли и налёта времени, 
обновить световое оборудование и навига-
ционные указатели. Будет заново покрашено 
более 2,9 тыс. кв. м потолков и более  
12 тыс. кв. м сводов.

Также отшлифуют и покроют лаком лавочки 
и деревянные поручни, обновят буквы назва-
ния на входе.

Работники метро очистят скульптурную ком-

позицию, расположенную в торце станции, 
отремонтируют громкоговорители.

Но на ремонт «Боровицкая» 
не закрылась: она доступна 
для входа, выхода пассажиров 
и пересадки на другие линии 
метрополитена. Временные 
ограничения действуют только 
в выходные дни.

Способствует быстрым темпам работы и тра-
диционный сезон отпусков, когда обществен-
ным транспортом пользуется меньше людей.

Специалисты обещают скоро завершить 
работы.

После реконструкции заработает сквозная 
нумерация выходов из метро — так 
москвичам и гостям города станет проще 
ориентироваться, как удобнее выйти 
в город, чтобы оказаться ближе всего 
к своей цели.

МОСКОВСКИЙ МЕТРОПОЛИТЕН     

КОСМЕТИЧЕСКИЙ РЕМОНТ НА «БОРОВИЦКОЙ»

В 2018 году после реставрации особняка 
на Остоженке, 37, здесь открылся музей 
И. С. Тургенева. В народе его прозвали «до-
мом Муму», благо перед особняком установи-
ли памятник не только великому писателю, 
но и собачке Муму.

Однако сам особняк — это вовсе не дом 
Муму. Рядом находится двухэтажный фли-
гель для слуг, где в одной из каморок и про-
живал глухонемой дворник Андрей, предпо-
ложительно, прототип Герасима. В прошлом 
году начались работы по его реставрации. 
По плану они будут закончены в 2024 году, 
в здании также будет развёрнута экспозиция 
музея.

Финансирование реставрации 
домика Герасима, как и других 
700 объектов культурного 
наследия, работа над которыми 
шла в 2022 году, осуществляется 
из бюджетных средств.

Несмотря на всем понятные экономические 
трудности, в 2023 году это финансирование 
выросло на 30%. Однако у реставрационных 
работ есть и другие финансовые  
источники.

Один из них — программа «1 рубль за 1 ква-
дратный метр», о которой, помимо всего 
прочего, рассказывал на Петербургском 
международном экономическом форуме  
Мэр Москвы Сергей СОБЯНИН.

Программа была принята 
в 2012 году, за это время 
бизнес арендовал у города 
31 объект культурного наследия, 
22 из них уже полностью 
отреставрированы.

Для начала инвесторы должны принять 
участие в специальных аукционах на арен-
ду нежилых объектов недвижимости. Затем 
город и победитель аукциона, будущий 
арендатор, заключают договор аренды, 
в котором указана ставка, определённая 
на торгах. После этого организация  

арендует на 49 лет объект культурного на-
следия, находящийся в неудовлетворитель-
ном состоянии. Срок реставрационно- 
восстановительных работ составляет 
5 лет. Они должны быть проведены в стро-
гом соответствии с охранными обяза-
тельствами и планами, утверждёнными 
Мосгорнаследием. Разрешение на ввод 
объекта в эксплуатацию после завершения 
реставрации арендатор получает также 
у Мосгорнаследия. Отреставрированный 
объект инвестор может арендовать 
по льготной ставке 1 рубль за 1 квадратный 
метр общей площади объекта в год.

В отреставрированных по этой 
программе объектах могут 
размещаться гостиницы, 
образовательные учреждения, 
включая школы и детские сады, 
кафе, магазины, даже жильё.

Больше всего таких зданий в Центральном 
округе. В прошлом году по этой программе, на-
пример, был отреставрирован флигель город-
ской усадьбы начала XIX века в Гороховском 
переулке, д. 19, с. 4 (Басманный район). Также 
в 2022 году в программу были включены 
Фряновская шерстопрядильная мануфактура 
на ул. Воронцовской, д. 19А, с. 2; городская 
усадьба Лепехиных на Андроньевской пло-
щади, д. 4, с. 3 (Таганский район); ансамбль 
городской усадьбы семьи Тарасовых — ко-
нюшни в Скатертном переулке, д. 4 / 2, с. 2 
(Пресненский район).

В этом году на торги 
выставлены как минимум 
два объекта в ЦАО: главный 
дом городской усадьбы 
Шубиных (И. А. Сытенко — 
А. Е. Владимирова) на Малой 
Дмитровке, д. 12, с. 2 (Тверской 
район); дом, в котором 
жил скульптор Николай 
Андреевич Андреев в Большом 
Афанасьевском переулке, д. 27, 
с. 2–4 (район Арбат). 

РЕСТАВРАЦИЯ

ИНВЕСТИЦИЯ В НАСЛЕДИЕ
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МОСКОВСКИЕ ЦЕНТРАЛЬНЫЕ ДИАМЕТРЫ

ДИАМЕТРАЛЬНО 
НЕОБХОДИМЫЕ

Осенью в Москве откроются два новых 
маршрута Московских центральных диаме-
тров — МЦД-3 и МЦД-4. Столичные власти 
и различные хозяйственные предприятия 
уже вовсю готовятся: строят дополнительные 
пути, реконструируют и ремонтируют стан-
ции, закупают новые поезда, внедряют но-
вые информационные системы. Разумеется, 
пересадки между различными видами обще-
ственного транспорта, включая МЦД других 
направлений, будут бесплатными.

МЦД-3 (Ленинградско-Казанский) свяжет мо-
сковский район Зеленоград с подмосковным 
Раменским. Продолжительность поездки 
по нему — около 2 часов. Его длина составит 
85 км, на которых расположится 41 стан-
ция, в том числе на 14 из них можно будет 
сделать пересадку на метро, МЦК и другие 
диаметры.

Третий диаметр улучшит 
транспортную доступность 
более чем 20 районов Москвы 
и Московской области.

На платформах Казанского направления 
завершается капитальный ремонт платформ 
и навесов, обновляются кассовые залы.

На девяти станциях пассажиры смогут 
воспользоваться динамическими табло, 
стойками SOS, здесь установят системы 
оповещения пассажиров. На станции 
Выхино стойки SOS разместят на всех 
платформах.

Часть станций будет готова к открытию 
движения по МЦД-3, более сложные проекты 
в рамках запуска диаметров будут реализо-
ваны в течение двух лет.
Протяжённость МЦД-4 составит 86 км, 
на которых расположатся 39 станций, 

18 из которых — с пересадкой на другие 
виды транспорта. Этот диаметр пройдёт 
через семь вокзалов Москвы: Курский, 
Ярославский, Казанский, Ленинградский, 
Савёловский, Рижский и Белорусский.

Жители Москвы и области, 
живущие в зоне притяжения 
МЦД-4, смогут экономить 
до 40% времени  
в пути.

А на прошедшем в середине июня 
Петербургском международном экономиче-
ском форуме Мэр Москвы Сергей СОБЯНИН 
объявил о начале строительства МЦД-5. 

Как сообщил Мэр, строителям придётся про-
рыть 20-километровый тоннель под центром 
столицы.

Пятый диаметр соединит 
Ярославское и Павелецкое 
направления электричек.

Новая линия пройдёт от Домодедово,  
а в районе Мытищ разделится на два направ-
ления: в Королёв и Пушкино.

Москвичи выбрали цвета для трёх новых 
строящихся линий метрополитена. Троицкая 
линия, которая свяжет жилые комплексы 
Новой Москвы с основной частью столицы, 
получила № 16 и изумрудный цвет. Рублёво-
Архангельская свяжет Деловой центр с рай-
онами на северо-западе Москвы, она станет 
17-й линией и будет обозначаться графито-
вым цветом. А Бирюлёвская будет под № 18 
и рубиновой – она пройдёт от ЗИЛа до райо-
нов Восточного и Западного Бирюлёво, жите-
ли которых ждут метро уже много лет.

Голосование прошло 
на платформе «Активный 
гражданин», в нём приняли 
участие более 56 тыс. человек.

«Тема метро касается практически каждого 
москвича, поэтому голосование по новым 
названиям всегда вызывает активный инте-
рес. В феврале, например, горожане выбрали 
названия будущих станций на новых ветках. 
Строительство трёх радиальных линий — ос-
новная задача для Московского метропо-
литена на ближайшие годы. Метро придёт 
в отдалённые районы и свяжет их с другими 
частями города через Большую кольцевую 
линию», — заявил Мэр Москвы  
Сергей СОБЯНИН.

Ожидается, что уже к 2025 году 
станцией метро в пешей 
доступности будет обеспечен 
91% москвичей. И через 
несколько лет к стандартным 
для жителей столицы фразам 
«я живу на красной/зелёной/ 
фиолетовой ветке» добавятся 
рубиновый, графитовый 
и изумрудный.

Сегодня цвета линий на схеме метро помо-
гают пассажирам быстро ориентироваться 
во время поездок по городу. Однако так 
было не всегда. 

До 1957 года схемы метро печатались 
одноцветными — все линии на ней были 
либо чёрными, либо красными. Связано это 
как с достаточно скудными возможностями 
типографий тех лет, так и с тем, что линий 
было совсем немного и москвичи и так 
прекрасно знали своё метро.

Первую цветную схему напечатали 
в 1957 году, к Всемирному фестивалю моло-
дёжи и студентов, который собрал несколько 
десятков тысяч участников со всего мира. 
Так москвичи получили привычную и понят-
ную всем схему.

УТОНЧЁННОСТЬ, 
БЛАГОПОЛУЧИЕ 
И ЛЮБОВЬ

Издавна люди приписывали цветам 
символическое значение. 
Разве не любопытно, какой  
будет жизнь на этих новых ветках 
метро?

ИЗУМРУДНЫЙ ЦВЕТ считается 
спокойным и умиротворяющим. Он 
символизирует рост, достаток и общее 
благополучие.

РУБИНОВЫЙ ЦВЕТ ассоциируется 
со страстью, любовью, силой 
и решительностью. Он помогает 
избавиться от негативной энергии, 
оживляет всё вокруг и символизирует 
богатство и счастье.

ГРАФИТОВЫЙ ЦВЕТ вызывает 
ассоциации с элегантностью, 
утончённостью и респектабельностью.

ТРАНСПОРТ

ТРИ НОВЫХ ЦВЕТА МЕТРО

Изумрудный РубиновыйГрафитовый
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НОВЫЕ МАРШРУТЫ

РЕНОВАЦИЯ

РЕМОНТ ПО ГАРАНТИИ
Тысячи москвичей обустраиваются в но-
вых квартирах, полученных по программе 
реновации. Ещё десятки тысяч жителей 
столицы готовятся к переезду. И некоторые 
из них сталкиваются с проблемами, кото-
рые периодически возникают перед всеми, 
кто заселяется в новостройки: где-то могут 
быть дефекты в отделке, в каких-то домах 
некорректно отлажена работа лифтов,  
и т. д. Рассказываем, как действовать в та-
кой ситуации.

Самое главное: застройщиком 
новых домов выступает 
Фонд реновации — он и будет 
устранять возникающие 
проблемы.

ЧТО МОЖНО 
ОТРЕМОНТИРОВАТЬ 
ПО ГАРАНТИИ?

Гарантийный срок есть практически у всех 
элементов здания — как внутри вашей 
квартиры, так и за её пределами. Причём 
заменить или отремонтировать можно 
как конструктивные элементы (стены, пол, 
потолок, окна, двери), так и инженерно-техно-
логическое оборудование (водопроводные, 
отопительные, электрические, канализацион-
ные, вентиляционные коммуникации).
Кроме того, гарантия распространяется 
и на зоны общего пользования, а также дво-
ровые территории. К этой категории относят-

ся паркинги, нежилые помещения, входные 
группы, подъезды, лестницы, крыши и др.
Разумеется, в квартире не должно быть ника-
ких трещин, сколов, плесени. 

Застройщик обязан бесплатно 
исправить любые недостатки 
в отделке и заменить те эле-
менты, которые не подлежат 
ремонту.

Царапина на стекле, вздутый ламинат, трещи-
ны на плитке, некачественно покрашенные 
стены — всё это Фонд реновации устранит 
без дополнительных затрат со стороны жиль-
ца реновационного дома.

КАКОЙ ГАРАНТИЙНЫЙ СРОК?

У каждого элемента дома гарантийный срок 
свой, но минимальный срок — 2 года, мак-
симальный — 5 лет. То есть в течение двух 
лет после приёмки квартиры можно заявить 
буквально о любых недостатках, которые 
вы обнаружите: и в отделке, и в инженерных 
системах. Дальше — зависит от конкретного 
вида дефекта.

В КАКИЕ СРОКИ ИСПРАВЯТ?

Всё зависит от масштабов ремонта. Какие-
то мелкие работы проведут достаточно 
быстро. Если требуется замена крупных 
элементов (батареи, окна и т. д.), всё будет 
зависеть от поставщиков, когда они могут 
прислать замену.

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ?

До того как квартира стала вашей соб-
ственностью, обращение можно отправить 

онлайн через сервис «Помощь при переезде 
в рамках программы реновации» на порта-
ле «Госуслуги», оставить заявку в Центре 
информирования населения или обратиться 
напрямую к генеральному подрядчику.

Если же вы уже вступили 
в права собственности, все 
вопросы решаются через вашу 
управляющую компанию.

20 июня в Москве открылся круглого-
дичный речной маршрут по Москве-реке. 
Теперь в городе появился ещё один вид 
транспорта – от причала возле Киевского 
вокзала можно добраться до причала 
«Сердце столицы» в районе Шелепиха. 
Запуском движения управляли  
Президент РФ Владимир ПУТИН  
и Мэр Москвы  Сергей СОБЯНИН.

Сейчас время в пути по всей длине маршру-
та составляет чуть больше получаса, однако 
осенью заработают ещё пять причалов — 

до парка «Фили». А до конца года запустят 
и второй маршрут, от Автозаводского моста 
до Печатников. Москвичи и гости города 
смогут воспользоваться электросудами 
как обычным общественными городским 
транспортом: зайти на любом причале и сой-
ти там, где нужно.

Стоимость проезда составит 150 руб. в буд-
ние дни и 300 руб. по выходным и празд-
никам. Ребёнок до 7 лет в сопровождении 
взрослого едет бесплатно. Велосипеды 
также можно взять на борт без дополни-

тельной платы. Уже с сентября стоимость 
проезда будет составлять 150 руб. во все дни 
без огра ничений.

Оплатить проезд можно будет 
любым привычным способом: 
по «Тройке», биометрии, а также 
банковскими картами. Кстати, 
если у вас безлимитный проезд-
ной на 90 или 365 дней, то вы 
можете воспользоваться реч-
ным транспортом без дополни-
тельных списаний денег.

Речной транспорт — это не только удобно, 
но и экологично: он работает без выбросов 
вредных веществ, безопасен для экосистемы 
рек и не загрязняет воздух.

Уже в ближайшем будущем по реке будет 
ходить 21 экологичный электрокорабль, соз-
данный, кстати, по российским технологиям. 
На берегах будут оборудованы 23 плавучих 
причала с четырьмя береговыми зарядны-

ми станциями. Также в Москве появятся 
два пункта техобслуживания флота, там же 
суда можно будет «подзарядить».

Говорить, что этот вид транспорта принци-
пиально новый для столицы, неверно. 
Речные суда использовались для пассажир-
ских перевозок ещё 100 лет назад, а пика 
своего развития такой городской транспорт 
достиг в предвоенные годы: с 1937 по 1941 
год в навигацию перевозили до 5 млн чело-
век ежегодно.

ПО РЕКЕ — ПО «ТРОЙКЕ»!
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ные, вентиляционные коммуникации).
Кроме того, гарантия распространяется 
и на зоны общего пользования, а также дво-
ровые территории. К этой категории относят-

ся паркинги, нежилые помещения, входные 
группы, подъезды, лестницы, крыши и др.
Разумеется, в квартире не должно быть ника-
ких трещин, сколов, плесени. 

Застройщик обязан бесплатно 
исправить любые недостатки 
в отделке и заменить те эле-
менты, которые не подлежат 
ремонту.

Царапина на стекле, вздутый ламинат, трещи-
ны на плитке, некачественно покрашенные 
стены — всё это Фонд реновации устранит 
без дополнительных затрат со стороны жиль-
ца реновационного дома.

КАКОЙ ГАРАНТИЙНЫЙ СРОК?

У каждого элемента дома гарантийный срок 
свой, но минимальный срок — 2 года, мак-
симальный — 5 лет. То есть в течение двух 
лет после приёмки квартиры можно заявить 
буквально о любых недостатках, которые 
вы обнаружите: и в отделке, и в инженерных 
системах. Дальше — зависит от конкретного 
вида дефекта.

В КАКИЕ СРОКИ ИСПРАВЯТ?

Всё зависит от масштабов ремонта. Какие-
то мелкие работы проведут достаточно 
быстро. Если требуется замена крупных 
элементов (батареи, окна и т. д.), всё будет 
зависеть от поставщиков, когда они могут 
прислать замену.

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ?

До того как квартира стала вашей соб-
ственностью, обращение можно отправить 

онлайн через сервис «Помощь при переезде 
в рамках программы реновации» на порта-
ле «Госуслуги», оставить заявку в Центре 
информирования населения или обратиться 
напрямую к генеральному подрядчику.

Если же вы уже вступили 
в права собственности, все 
вопросы решаются через вашу 
управляющую компанию.

20 июня в Москве открылся круглого-
дичный речной маршрут по Москве-реке. 
Теперь в городе появился ещё один вид 
транспорта – от причала возле Киевского 
вокзала можно добраться до причала 
«Сердце столицы» в районе Шелепиха. 
Запуском движения управляли  
Президент РФ Владимир ПУТИН  
и Мэр Москвы  Сергей СОБЯНИН.

Сейчас время в пути по всей длине маршру-
та составляет чуть больше получаса, однако 
осенью заработают ещё пять причалов — 

до парка «Фили». А до конца года запустят 
и второй маршрут, от Автозаводского моста 
до Печатников. Москвичи и гости города 
смогут воспользоваться электросудами 
как обычным общественными городским 
транспортом: зайти на любом причале и сой-
ти там, где нужно.

Стоимость проезда составит 150 руб. в буд-
ние дни и 300 руб. о выходным и праздникам. 
Ребёнок до 7 лет в сопровождении взрослого 
едет бесплатно. Велосипеды также можно 
взять на борт без дополнительной платы. 

Уже с сентября стоимость проезда будет 
составлять 150 руб. во все дни без огра-
ничений.

Оплатить проезд можно будет 
любым привычным способом: 
по «Тройке», биометрии, а также 
банковскими картами. Кстати, 
если у вас безлимитный проезд-
ной на 90 или 365 дней, то вы 
можете воспользоваться реч-
ным транспортом без дополни-
тельных списаний денег.

Речной транспорт — это не только удобно, 
но и экологично: он работает без выбросов 
вредных веществ, безопасен для экосистемы 
рек и не загрязняет воздух.

Уже в ближайшем будущем по реке будет 
ходить 21 экологичный электрокорабль, соз-
данный, кстати, по российским технологиям. 
На берегах будут оборудованы 23 плавучих 
причала с четырьмя береговыми зарядны-

ми станциями. Также в Москве появятся 
два пункта техобслуживания флота, там же 
суда можно будет «подзарядить».

Говорить, что этот вид транспорта принци-
пиально новый для столицы, неверно. 
Речные суда использовались для пассажир-
ских перевозок ещё 100 лет назад, а пика 
своего развития такой городской транспорт 
достиг в предвоенные годы: с 1937 по 1941 
год в навигацию перевозили до 5 млн чело-
век ежегодно.

ПО РЕКЕ — ПО «ТРОЙКЕ»!
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